



# Mi Universidad

## Ensayo

*Estrella Marina Villatoro Hernández*

*La cultura y nuestra sociedad*

*Segundo modulo*

*Procesos culturales*

*Lic. Luisa Bethel López Sanches*

*Licenciatura en psicología*

*Sexto cuatrimestre*

*Pichucalco, Chiapas a 13 de junio 2023*

## LA CULTURA Y NUESTRA SOCIEDAD

La cultura en realidad es todo lo que hacemos, es decir, como actuamos, nos movemos, pensamos, etc. Entonces es así como se da la cultura, para entender mejor esta parte también podemos explicarlo como un conjunto complejo que abarca los conocimientos, las creencias, el arte, el derecho, la moral, las costumbres y los demás hábitos y aptitudes que las personas adquirieren en cuanto que es miembro de la sociedad". Así mismo aquí menciono los elementos culturales, los cuales son: cognitivos, es decir, los conocimientos, las creencias, las normas, los valores y los signos.

Ahora bien al mencionar el proceso de socialización podríamos definirlo como el puente que vincula a las personas y a la sociedad. Mediante este proceso nosotros como personas, aprendemos a interiorizar en el transcurso de nuestra vida, los elementos socioculturales de nuestro medio ambiente ya que es el lugar donde nos movemos, los integramos en la estructura de nuestra personalidad bajo las experiencias y la influencia de agentes sociales significativos y se adaptan así al entorno social.

Al hablar de sociedad la familia es el agente de socialización más importante tanto en el caso de las sociedades avanzadas y complejas como en el caso de otras sociedades menos avanzadas tecnológicamente. Al menos hasta la edad escolar la familia es la única institución que transmite al niño una serie de valores, normas o prejuicios culturales, la sociedad que tiene lugar en la familia se desarrolla de forma continua y difusa. Ahora bien lo cierto es que nuestras familias nos transmiten cantidades distintas de "capital cultural" a nosotros como hijos, de modo que tendemos a seguir los pasos de nuestros padres. En la escuela nosotros los individuos entramos en contacto con personas de distinto origen social y más que con ello, entramos en contacto con variedad de personas. Nuestro mundo se reducía hasta entonces al ámbito familiar. En la escuela, aprendemos a valorar la importancia que se da en la sociedad a las cuestiones, como el género o la raza y empezamos a actuar de acuerdo con estas valoraciones.

Ahora bien en nuestra sociedad todo tiene un significado, a veces ampliamente compartido, en torno nuestro hablando de nuestro país, nuestra familia, nuestra casa, nuestro jardín, nuestro automóvil y nuestras mascotas; nuestro lugar de estudio o de trabajo, nuestra música preferida, nuestros amigos, nuestros entretenimientos; los espacios públicos de nuestra ciudad, nuestra iglesia, nuestras creencias religiosas, nuestro partido y nuestras ideologías políticas.

Y cuando salimos de vacaciones, cuando caminamos por las calles de la ciudad o cuando viajamos en el transporte público, es como si estuviéramos nadando en un río de significados, imágenes y símbolos.

Es así como también nuestra construcción de identidad influye mucho en la sociedad, es decir, que de ahí resulta el cómo nos vemos y cómo nos ven los demás. Como lo señala Lévi Strauss (1991: 117-118), F. Boas –alemán que se instaló en los Estados Unidos– fue el primero en afirmar que “cada cultura tiene un estilo” y el primero que se interesó por los “procesos físicos que han permitido a cada pueblo realizar una síntesis original”.

Nuestra sociedad es importante ya que a través de los procesos de socialización que las instituciones se perpetúan y que transmiten sus valores y referentes, al tiempo que contribuyen a la organización de la normatividad social. Otro punto importante a mencionar es sobre las relaciones entre las mujeres y los hombres que desempeñan un papel importante tanto en la plasmación como en la evolución y transformación de los valores, las normas y las prácticas culturales de una sociedad, los cuales, a su vez, determinan dichas relaciones.

La gastronomía mexicana es mundialmente famosa y también conforma parte del patrimonio cultural de la humanidad como una medida para cuidar y valorar todos aquellos elementos que forman parte de la cultura y el desarrollo social del planeta. Entre las comidas mexicanas más reconocidas encontramos; el burrito, el taco, las quesadillas, los nachos, las flautas, las gorditas, tortas, y tostadas. Las características de la cultura mexicana pertenecen a un dominio enormemente diverso que abarca grandes diferencias en la identidad, comparten un número importante de rasgos culturales similares como la lengua, la vestimenta y principalmente las creencias, como los pensamientos acerca de la vida y de la muerte, la naturaleza, la religión entre católica, los grupos familiares, los niños, las mujeres etc.

Pues bien, podemos darnos cuenta que la cultura influye mucho en nuestra sociedad, ya que integra muchos puntos relacionados con nuestro entorno. La sociedad nos conlleva a ir formando cultura, o al individualizarlo todo lo que hacemos, pensamos o hasta la manera en que hablamos nos permite crear nuestra propia cultura.

# Referencias

SURESTE, U. D. (2023). *PROCESOS CULTURALES* . COMITAN CHIAPAS .